

LA CRÓNICA DE HOY

PRESIDENTE Y DIRECTOR GENERAL: JORGE KAHWAGI GASTINE // AÑO 25 N° 9,159 \$10.00 // LUNES, 3 ENERO 2022 // WWW.CRONICA.COM.MX



Covid, otra vez

Nuevamente se registran filas en los centros públicos y privados para realizar pruebas de coronavirus

En el mundo se debate entre asustarse y encerrarse ante Ómicron o aprender a vivir con el virus; las bajas laborales son un goteo incesante en países europeos, al igual que los vuelos cancelados. En México, es Yucatán la entidad en la que ya está asentada la nueva variante, con una decena de pacientes detectados.

OPINIÓN

Raúl Trejo Delarbret - Página 4

2022, el margen para la esperanza



OPINIÓN

Rafael Cardona
Página 2

¡No romperán el corazón del pueblo! Una reflexión sobre el comportamiento vándalo

BITÁCORA COVID
Gerardo Gamba - Página 5

Por fin se publicaron resultados de Cansino



Conflicto por ahorros en la ENAH; sin personal eventual, la premisa

Recortarían a trabajadores que lleva años en la institución; protestas en redes hacen prometer a autoridades que reconsideran medida

Orden desde la dirección. Un oficio circular emitido por la dirección general del Instituto Nacional de Antropología ordena no convocar a ningún trabajador que en 2021 haya sido considerado

eventual. Esta medida, que parecería lógica en otros ámbitos, deja a las instancias de Instituto en situación crítica. La Escuela de Antropología (ENAH) fue la primera en reclamar la orden que se de-

ja sin parte de los profesores, sin servicios escolares, incluyendo informática, a los alumnos y, como eso, muchas situaciones más. La ENAH pasaba a la paralización. Finalmente, por la noche, el INAH

reconsideró la situación y prometió que todo aquél con actividades sustantivas tiene un lugar... aunque la circular emitida sigue vigente y diversas cartas al personal continúan llegando. **PAG 25**

Más de 65 mil migrantes regresados al país por el "Quédate en México"

Datos de Derechos Humanos. A dos años de que se implementó el programa "Quédate en México", incrementó en gran medida la situación de riesgo y vulnerabilidad a las personas que están sujetas al regreso a territorio mexicano en tanto esperan la resolución estadounidense sobre su solicitud de asilo.

Esta medida para las personas en contexto de movilidad es un factor importante para la frontera de México con EU. De acuerdo con cálculos de la Comisión Nacional de Derechos Humanos y organizaciones civiles, desde 2019 se estima que aproximadamente 65,877 personas habían sido devueltas desde el norte. **PAG 6**

El Instituto de Lenguas Indígenas se va...

Festejo, pero... La Organización de las Naciones Unidas había decretado todo un decenio como conmemorativo y destinado a la protección de las lenguas indígenas, pero esto de poco servirá al organismo público nacional destinado a ese mismo fin. La consejería jurídica de la Presidencia está pidiendo su desaparición, una vez más por motivo de ahorros presupuestales. **PAG 11**

LA ESQUINA

¿Ahorros? Ahorrar no equivale a dejar sin presupuesto a instancias y organismos públicos, de alcance nacional, que tienen objetivos de primer orden y que fueron consolidadas después de no pocos esfuerzos. Nuevamente se confunde la austeridad con el austericidio, que es el desmantelamiento presupuestal de instituciones. Lo que sucede en el INAH y en el INAI es una señal de que esa confusión persiste.